

## Presse Nationale

### > Politique



#### Vœux de nouvel an : Le Président de la République s'adresse à la Nation ce soir

Le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara va livrer son traditionnel message dans un contexte où le pays amorce une année électorale.



#### Situation socio-politique en Côte d'Ivoire : Tiken Jah Fakoly: « Je souhaite que Bédié, Ouattara et Gbagbo se retirent... »

La star ivoirienne du reggae, Tiken Jah Fakoly, était l'invité le dimanche 29 décembre 2019, de l'émission « Grand jury », spécial fin d'année de la radio Rfm Sénégal 94.0. Lors de cet entretien, Tiken Jah Fakoly a invité Bédié, Ouattara et Gbagbo à se retirer de la course et céder le pouvoir à une nouvelle génération. « Moi, je souhaite, aujourd'hui, qu'Henri Konan Bédié se retire, qu'Alassane Ouattara se retire et que Laurent Gbagbo se retire définitivement, et que des élections libres et transparentes soient organisées. Qu'il y ait un débat télévisé, que les candidats nous disent ce qu'ils peuvent pour les Ivoiriens », a-t-il fait savoir à l'occasion.



#### Tensions sociales : La société civile interpelle les hommes politiques

A l'occasion de l'assemblée générale annuelle de la plateforme de la Convention de la société civile (CSCI) tenue récemment à Abidjan-Cocody, le coordonnateur national de la Convention de la société civile ivoirienne, Mahamadou Kouma, a lancé, un appel à l'endroit des hommes politiques. « Qu'ils travaillent pour le bonheur des Ivoiriens. Ils ne doivent rien faire qui puisse susciter la mésentente, la guerre », a-t-il souhaité.



#### CEI/ Le président Ibrahim Coulibaly-Kuibiart à ses agents : "Nous réussissons"

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahim Coulibaly-Kuibiart, a invité, le 26 décembre, ses collaborateurs au travail bien fait, dans la solidarité. Toute chose qui, selon lui, leur permettra d'offrir aux Ivoiriens des élections apaisées, transparentes et crédibles. Cette invitation a été faite au siège de la Commission, au cours d'une cérémonie de distinction de 10 agents de la CEI.

### > Economie



#### Prix Alassane Ouattara du Jeune entrepreneur émergent 2019 : La récompense passera à 400 millions de FCFA pour l'édition 2020

La 6ème édition du prix du jeune entrepreneur émergent s'est tenue, hier, à l'hôtel du district. Elle a été parrainée par le Vice-Président de la République Daniel Kablan Duncan. Le prix est revenu à l'entrepreneur Mohamed-Lamine Sylla pour son projet innovant touchant les secteurs de l'environnement et de l'énergie. Selon le ministre en charge de l'Emploi des Jeunes, Mamadou Touré, l'enveloppe de ce prix passera de 200 millions à 400 millions à partir de l'édition 2020.

### > Société

#### Fête de fin d'année : Amadou Gon Coulibaly offre des vivres et 6 millions FCFA aux populations de Grand-Bassam



Le Premier Ministre de Côte d'Ivoire, Amadou Gon Coulibaly, refuse d'être heureux seul pendant ces périodes de fêtes de fin d'année. Il a fait parler son cœur, à travers un important don, composé de 2 000 kits alimentaires et 6 millions de FCFA en espèce. Les bénéficiaires sont les populations de Grand-Bassam. Lundi 30 décembre 2019 à l'espace carrefour jeunesse de la ville historique, le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi, a procédé à la remise des lots au nom du Premier Ministre.



### Reconversion des militaires : Les partenaires techniques du ministère de la Défense finalisent le projet

Le ministre d'Etat, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko, a présidé à son cabinet la signature du protocole d'accord entre le Bureau d'accompagnement à la reconversion des militaires (BARM), structure pilotant le programme de reconversion des soldats et plusieurs partenaires techniques et financiers. Notamment, l'Agence nationale pour la formation professionnelle (AGEFOP), le Fonds international pour le développement de la retraite active (FIRDA), l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER), l'Institut ivoirien d'entreprise (INIE). Hamed Bakayoko s'est félicité de cette étape de ce projet qui démontre la volonté du gouvernement et de ses partenaires à faire de cette initiative une réalité.



### CMU : Les rois et chefs traditionnels s'impliquent

La Chambre nationale des rois et chefs traditionnels de Côte d'Ivoire (CNRCT) a appelé l'ensemble des communautés vivant en Côte d'Ivoire à se faire enrôler massivement pour la Couverture maladie universelle (CMU). C'était le jeudi 26 décembre, au siège de l'institution, à l'occasion de la visite d'une mission de la Caisse nationale d'assurance maladie (CNAM), conduite par son directeur général Bamba Karim. « J'invite chacun de nous à œuvrer pour une adhésion massive de nos communautés. Afin de relever ensemble le défi de la mise en place d'un système viable de prise en charge équitable des besoins en soins de santé des populations », a recommandé le président de la CNRCT, Sa Majesté Awoulae Amon tanoe Désiré.



### Célébration du mérite : Plus de 140 agents distingués dans l'Ordre du mérite de la Santé publique

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, a procédé, hier à Abidjan, à la décoration de 140 agents dans l'Ordre du mérite de la Santé publique. Les récipiendaires ont reçu des mains du ministre Aka Aouélé leurs distinctions de commandeurs, d'officiers et de chevaliers dans l'ordre du mérite de la Santé publique de Côte d'Ivoire. En moins de dix-huit (18) mois, c'est la quatrième fois que le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique distingue ses collaborateurs.



### Ministère de l'Hydraulique : le bilan des activités de 2019, dressé à Yamoussoukro

Le séminaire bilan des activités du ministère de l'Hydraulique s'est tenu, pendant trois jours à Yamoussoukro, en présence du ministre Laurent Tchagba. La problématique liée à l'accès à l'eau potable y a été traitée sous toutes ses formes. Les participants ont dégagé des perspectives pour une action plus vigoureuse et des résultats dignes d'intérêt en 2020. Au plan technique, plusieurs projets et activités ont été menés, dont les plus saillants restent le projet de réparation, de réhabilitation et de maintenance des 21 000 pompes inscrites dans le Programme social du gouvernement (PS-GOUV).

## A l'International

### > Politique



### Justice : Charles Blé Goudé condamné à 20 ans de prison et 10 ans d'inéligibilité

Charles Blé Goudé a annoncé lundi avoir appris sa condamnation à vingt ans de prison par la Justice ivoirienne lors d'une audience à Abidjan le même jour. L'ex-chef des Jeunes patriotes ivoiriens a également été condamné à 10 ans de privation de ses droits civiques et 200 millions de francs CFA (300 000 euros) de dommages et intérêts à verser aux victimes.

## Vu sur le Net

### > Politique

### Situation socio-politique : Le Cardinal J.P Kutwa, demande à Ouattara d'accorder sa



## grâce aux pro-Soro arrêtés et détenus

Dans son adresse à la messe de la Paix qu'il a présidée en présence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara et de son épouse, du Vice-Président de la République, du Premier Ministre et de membres du gouvernement, l'Archevêque d'Abidjan, le Cardinal Jean Pierre Kutwa a plaidé pour une grâce aux partisans de l'ex-président de l'Assemblée nationale, Guillaume Soro, arrêtés lors des récents événements non sans inviter les « va-t'en guerre » à désarmer leurs cœurs.



## Situation socio-politique : Tchiffi Zié demande aux acteurs politiques de mettre balle à terre

La situation politique plutôt tendue que vit ces jours-ci la Côte d'Ivoire a appelé une réaction de Sa Majesté Tchiffi Zié Jean-Gervais. Le secrétaire général permanent du Forum des rois et leaders traditionnels d'Afrique a délivré hier dimanche 29 décembre 2019, sur sa page officielle Facebook, un message de paix et de cohésion. Il a appelé tous les acteurs politiques ivoiriens à mettre balle à terre. « Nous sommes condamnés à vivre ensemble et nous devons préparer un avenir pour nos petits enfants. Mettons tous balle à terre », a-t-il lancé à leur endroit, avant d'ajouter : « Vous avez tous raison. Acceptons-nous les un et les autres, malgré nos divergences ».

### > Economie



## Campagne café 2019-2020: le prix bord-champ maintenu à 700 FCFA

Le président du conseil d'administration du Conseil du café-cacao, Lambert Kouassi Konan, a annoncé le lundi 23 décembre 2019, à Abidjan que le prix garanti bord-champ du café est maintenu à 700 FCFA/kg en Côte d'Ivoire, grâce à une subvention de 32 milliards de FCFA consenti par le gouvernement ivoirien. « Pour la campagne 2019-2020 du café, lorsqu'on veut répercuter la réalité du marché au planteur, c'est 473 FCFA le kilogramme qu'on doit leur payer. Encore une fois, le Président de la République a estimé que ce prix n'était pas acceptable », a souligné le directeur général du Conseil du café-cacao, Yves Brahim Koné. (Source : CIGC-Côte d'Ivoire)

### > Société



## Autoroute Yopougon-Adjamé: la vitesse limitée à 30km/h pour les poids lourds

La vitesse maximale pour les poids lourds est fixée à 30km/h sur la voie express Yopougon-Adjamé. La mesure, annoncée par le ministère des Transports, a pris effet depuis le 28 décembre pour faire « face à la recrudescence des accidents mortels de la voie publique ». La section de l'autoroute comprise entre l'échangeur d'Abobo-Adjamé et Gesco (sortie Nord de Yopougon) est présentée comme l'axe routier le plus accidentogène du pays, selon une enquête de l'organe américain Millenium Challenge Account (MCA). Pour les autres véhicules, la vitesse maximale sur la section Abidjan-Singrobo est fixée à 120 km/h contre 110 km/h sur le tronçon Singrobo-Yamoussoukro.



## Le marché de Cocody-Palmeraie ravagé par un incendie, ce lundi matin

Le marché de Cocody-Palmeraie est parti en fumée dans la nuit du dimanche 29 au lundi 30 décembre 2019. Selon les informations rapportées par des témoins du sinistre, l'incendie qui a ravagé le marché de Cocody-Palmeraie s'est produit aux environs de 02 heures du matin. Plusieurs magasins ont été ravagés par les flammes occasionnant de nombreux dégâts matériels. Avant l'arrivée du Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM), les commerçants, aidés des populations riveraines, étaient déjà à pied d'œuvre pour venir à bout du feu qui ne cessait de se propager.

### Agence de Presse

### > Politique



## Mgr Kutwa appelle « tous les va-t-en-guerre » à « désarmer » leurs cœurs

L'archevêque métropolitain d'Abidjan, Mgr Jean-Pierre Kutwa, a appelé, lundi, « tous les va-t-en guerre », sans distinction d'appartenance politique, à « désarmer » leurs cœurs. « Je lance ici un appel solennel à tous les va-t-en-guerre les dans tous les partis politiques : désarmez vos cœurs ! Au nom de Dieu qui nous a tous créés, désarmez vos cœurs pour l'habiller au manteau de l'humilité, du pardon et de la paix », a notamment lancé Mgr Kutwa, prononçant l'homélie de la traditionnelle messe en faveur de la paix, célébrée tous les 30

décembre à la cathédrale Saint Paul du Plateau (Abidjan). « Au nom de nos concitoyens, vos frères et sœurs, désarmez vos cœurs ! », a-t-il insisté, en présence du président ivoirien Alassane Ouattara.



### Alpha Blondy appelle à “éviter un autre conflit” à la Côte d’Ivoire

La méga star du reggae, Alpha Blondy, appelle les Ivoiriens à “éviter un autre conflit” à la Côte d’Ivoire, après la crise post-électorale de 2010-2011 qui a fait plus de 3 000 morts. “On ne peut pas dire que si ça se gâte, je m’en fous. Il est de notre mission à tous d’éteindre ce feu avant qu’il ne s’embrase”, a lancé Alpha Blondy lors d’une visite, lundi, aux autorités préfectorales de Dimbokro, sa ville natale, où il est arrivé pour un concert géant d’unité, de paix et réconciliation. Il appelle à l’apaisement, et souligne qu’il faut préserver le capital paix légué par le premier Président ivoirien, Félix Houphouët Boigny qui a bâti sa philosophie politique autour des idéaux de paix, de concorde, d’amour et de dialogue constructif.

#### > Economie



### Les lauréats du prix Alassane Ouattara du jeune entrepreneur émergent récompensés

Le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan a procédé, lundi, à la remise de chèques aux quarante lauréats du prix Alassane Ouattara du Jeune entrepreneur émergent et à trois inventeurs pour leurs travaux de création. Chacun des récipiendaires a reçu, à l’hôtel du district autonome d’Abidjan, une somme allant de 500 mille à 5 millions FCFA. Pour M. Duncan, cette cérémonie de récompenses s’inscrit dans le prolongement de la politique d’emploi et d’auto emploi initiée par le gouvernement ivoirien pour permettre aux jeunes de réaliser leurs rêves. Ce sont 671 emplois directs qui ont été créés par ces jeunes promoteurs depuis 2014, pour un chiffre d’affaires de 2,7 milliards FCFA.



### Cacao: le différentiel de revenu décent, un « coup réussi » par Abidjan et Accra en 2019

Le différentiel de revenu décent de 400 dollars la tonne de cacao (243 500 FCFA), mécanisme de prix au profit des paysans, obtenu auprès des chocolatiers par la Côte d’Ivoire et le Ghana, deux pays cumulant 62% du marché mondial, est un « coup réussi », selon des producteurs, qui s’inquiètent cependant de la durabilité de cet accord. Kanga Koffi, le président de l’Association nationale des producteurs de café et de cacao de Côte d’Ivoire (Anaproci), lui, se félicite du fait que tous les acteurs majeurs du cacao à l’échelle mondiale, acceptent aujourd’hui que le prix plancher soit mis en œuvre, ce qui est une « avancée notable ».

#### > Société



### Aka Aouélé s’imprègne du fonctionnement des hôpitaux généraux de la région du Moronou

A l’invitation de Théophile Ahoua N’doli, cadre de la région du Moronou, le ministre de la Santé et de l’Hygiène publique, Eugène Aka Aouélé a effectué une visite en vue de s’imprégner du fonctionnement des hôpitaux généraux de ladite région, rapporte lundi une note d’information. Débutée dans la matinée de vendredi, cette série de visites a permis de sillonner l’hôpital général d’Arrah, de Bongouanou et de M’Batto, en présence des autorités administratives, politiques, religieuses et coutumières des différentes localités.



### Abengourou : les douanes brûlent plus de 13 tonnes de drogues et de médicaments falsifiés

Plus de 13 tonnes de médicaments de qualité inférieure et falsifiés (MQIF) et 358,5 kg de cannabis d’un coût de plus 95 millions FCFA ont été incinérés lundi à Abengourou par la direction régionale des Douanes. Les saisies ont été opérées du 1er janvier au 30 novembre 2019 par les services des douanes.



### Des kits alimentaires distribués à 3 000 familles démunies d’Abidjan

Des kits alimentaires ont été distribués, lundi, à 3 000 familles démunies de la commune de Port-Bouët, dans le Sud d’Abidjan. Selon une note d’information, cette action humanitaire du ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, permettra aux « bénéficiaires de fêter le nouvel an dans le bonheur ». Le don composé notamment de riz et d’huile a été remis aux familles concernées par Marcel N’Guettia et Ibrahim Konaté, tous deux émissaires du ministre Siandou Fofana.



Accédez à l’information officielle du Gouvernement de Côte d’Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)





Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.